



Una de las manifestaciones más importantes de la "quinta columna" es la elevación de los precios. Al comerciante ladrón hay que tratarlo, además de como a un delincuente, como un peligroso agente provocador del fascismo. Uno de los deberes que con más urgencia debemos llevar a cabo, para contribuir al fortalecimiento de la retaguardia, es el de aplastar con mano inexorable a todos los sinvergüenzas que se enriquecen indebidamente.

EDITADO POR LA FEDERACIÓN PROVINCIAL DE JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS

MURCIA — Año II — Número 210

DOMINGO, 11 DE ABRIL DE 1937

El enemigo se estrella contra el férreo bloque del Ejército popular

Otra cosecha de grandes triunfos en todos los sectores

Nuestra Aviación, oscurece el sol

EDITORIAL

INSISTIENDO EN NUESTRA POSICION

Con motivo de la publicidad adquirida por ciertos hechos sumamente graves, que toda Murcia conoce a estas horas, hubimos de fijar en nuestro número de ayer una posición en la que no hemos de rectificarnos ni una tilde. Conocidos de nosotros eran, en parte, estos hechos, sobre los que no pronunciamos palabra alguna, en espera de que la acción judicial— iniciada por denuncias formuladas días atrás—arrojara sobre los hechos aludidos una luz suficiente para enjuiciarlos con serenidad y elevación, no exentas de claridad ni de energía.

La justicia venía actuando antes de que un periódico local lanzara a los cuatro vientos lo que estaba en conocimiento de las autoridades judiciales, porque hubo en su día quien ejerció, con valor ciudadano, un derecho justísimo, denunciando determinadas tropelías y abriendo, de esta suerte, el camino a la investigación.

De un modo muy concreto pensamos insistir sobre nuestras afirmaciones y sobre nuestros deseos, ayer expresados con toda claridad. Hoy—como ayer y mañana—pedimos enérgicamente el esclarecimiento de todos los hechos punibles y el castigo implacable de quienes resulten sus autores, encubridores y cómplices. Queremos que la justicia realice su cometido, sin vacilaciones ni dilaciones de ningún género; sin detenerse en reparos de ninguna especie, caiga quien caiga. Nosotros estamos frente a toda manifestación de la criminalidad y de la defraudación, y más, todavía, si refleja caracteres de perversión, clandestinidad y abuso tan graves como los que se vienen declarando en torno de este lamentable suceso. Con estas palabras y deseos no hacemos sino mantener una línea de conducta que siempre hemos observado, en medio de la indiferencia, del vacío y aun de la hostilidad. Serena y severamente pedimos lo que ayer: esclarecimiento rápido y justicia ejemplar.

Lo que también expresamos hoy de nuevo, con mayor energía que ayer, es nuestra posición respecto de la escandalosa y turbia campaña que en torno de este asunto se hace, contribuyendo gravemente a desarrollar las más peligrosas actividades de la "quinta columna". Sobre ser de una inconsciencia ilimitada, pues proporciona suficiente alimento para nutrir los más viles deseos de nuestros enemigos—que encontrarán en ella una poderosa arma para esgrimir contra nosotros—, revela la amplitud y el tono entero de la campaña una finalidad perversa, que nosotros hemos de poner al descubierto. Todo este clamor inusitado de quienes jamás hicieron pública recusación de hechos criminosos, no obedece sino a móviles políticos, a intenciones matuteras de partido, dignas de la más justa condenación por la perfidia que en sí mismas revelan y por las consecuencias que para nuestra causa pueden tener.

Tenemos que rechazar con toda energía el propósito repugnante de complicar en unas acusaciones que solamente afectan a un número limitado de individuos, a organizaciones antifascistas, dignas del mayor respeto de todos los que en estos instantes comprenden la grandeza de la causa popular. De igual modo que para nosotros Maroto no representa la C. N. T., la C. N. T. no puede identificar tampoco a ningún partido en la persona de tres o cuatro indeseables. Esperamos, por consiguiente, que la Autoridad intervenga con toda la energía precisa para cortar de raíz, sin contemplaciones de ningún género, esta burda maniobra irresponsable o fascista que denunciamos a todos. Y conste, una vez más, que en nuestra apelación a elementales deberes antifascistas no va encubierto de modo alguno el menor propósito de encubrimiento ni de impunidad. Reiteramos nuestro deseo de esclarecimiento y de justicia, acallando previamente la voz del fascismo clandestino.

Y reiteramos, también, lo que ayer, con firmeza, pedíamos. Esto es: que no se defienda solamente en estos hechos de ahora la acción judicial, sino que prosiga sin quebranto ni limitación su camino, investigando también hechos anteriores. No son los de ahora los únicos crimenes, los únicos actos defectivos que se han venido cometiendo en Murcia y en su provincia. Hay mucho más por descubrir y castigar, y no le será difícil a la justicia encontrar abundante labor para sus tareas, aunque entonces no encuentre tan encendido aliento. Esta es la ocasión propicia—y nosotros así lo exigimos—de que se liquide cuanto de turbio y de punible ha tenido triste realidad entre nosotros. Caiga, también, quien caiga, y lleguemos hasta donde se llegue.

PARTE DE MARINA Y AIRE

La Aviación republicana se llena de gloria en la jornada de hoy, actuando con una intensidad y eficacia formidables en todos los sectores del Centro

Valencia, 10.—El parte facilitado por el Ministerio de Marina y Aire dice lo siguiente:

"Sector del Centro.—Los servicios realizados por nuestra aviación han sido de gran eficacia e intensidad.

A las siete de la mañana: Bombardeo del cerro Garabitas, en la Casa de Campo, localizándose dos piezas de artillería, que fueron eficazmente ametralladas.

De 10 a 10:20: Bombardeo del mismo cerro por doce biplanos de caza.

A las 10:5: Desde unos ochocientos metros de altura, bombardeo de las posiciones enemigas situadas en la cota 610 y de la Casa de Vacas.

A las 11: Reconocimiento de los pueblos y carretera del sector de Jarama.

A las 12: Reconocimiento de las posiciones enemigas del sector de Sesefia, San Martín de la Vega, Valdemorillo, Tinto, Getafe y Leganés.

A las 12:30: Bombardeo del monte Garabita por 14 cazas.

A las 12:40: Reconocimiento sobre Brunete, Majada Honda, Valdemorillo y Navalacruz.

El avance impetuoso de los leales les lleva a ocupar importantes posiciones y a situarse en las proximidades de Peñarroya y de Fuente-Ovejuna

FRENTE DEL SUR

Andújar, 10.—Por orden del alto mando han sido reanudadas hoy las operaciones de ataque de las fuerzas leales a los pueblos en poder de los rebeldes, realizándose un hábil movimiento contra Peñarroya y Fuente Ovejuna. A pesar de la fuerte resistencia hecha por los facciosos, que recientemente reforzaron sus fuerzas con poderosas reservas, todos los objetivos propuestos han sido conseguidos matemáticamente.

En el sector de Peñarroya nuestras fuerzas se hallan detenidas a tres kilómetros del susodicho pueblo para continuar el ataque tan pronto lo ordene el alto mando.

Por Fuente Ovejuna el enemigo ofrece gran resistencia en el puente del Arco y en las alturas de la parte Norte. Sin embargo tuvo que abandonar todas sus posiciones atacadas por los leales, que se encuentran también en este sector a tres kilómetros de la población, dispuestos al ataque tan pronto sea ordenado, en el que habrán de encontrar una fuerte resistencia.

La iniciativa en nuestras fuerzas continúa. En el cerro Carabita se han conquistado imponentes posiciones. También se combatió con dureza en el cerro del Aguila, donde nuestro avance continúa, derrochando las fuerzas leales un heroísmo ilimitado que les ha permitido llegar a veinticinco metros de las trincheras enemigas.

FRENTE DEL CENTRO

Se renuevan las grandes victorias obtenidas por el avance que anteayer iniciaron nuestros heroicos soldados en todos los sectores de Madrid

Madrid, 10.—El parte de guerra facilitado por la Junta delegada de Defensa de Madrid dice así:

"En el sector de la Casa de Campo siguen las operaciones bajo la jefatura de los leales. Nuestro ataque revistió extraordinaria habilidad y dureza, habiendo desorientado al enemigo.

Después de intensa preparación artillera los soldados republicanos se lanzaron al asalto de varias posiciones enemigas, logrando ponerse en ellas. En este ataque se llegó al cuerpo a cuerpo, utilizándose las bombas de mano. También se consiguió destruir dos tanques enemigos, que quedaron completamente destruidos.

Ha contribuido poderosamente a esta victoria, la actividad energética e incesante de nuestros pilotos, que arrojaron gran cantidad de bombas sobre el enemigo y actuaron muchas veces en vuelos rasantes sobre concentraciones que los facciosos pretendían llevar a cabo para contener nuestros avances impetuosos.

En el sector del Escorial, nuestras tropas han obtenido un gran éxito en sus operaciones de hoy, al ocupar, tras obstinada resistencia de los facciosos, importantes posiciones que éste tenía y que vienen a mejorar considerablemente nuestras líneas.

Se han presentado a nuestras filas nueve evadidos de las facciosas, cuyas declaraciones patentizan una vez más el decaimiento moral que reina entre las que fueron sus filas.

En los demás sectores, sin novedad. HAN SIDO CORTADAS LAS COMUNICACIONES DE LOS REBELDES ENTRE LA CIUDAD UNIVERSITARIA Y LA CASA DE CAMPO

Madrid, 10.—El general Miaja ha conferenciado con los periodistas, a

quienes les ha dicho que han sido cortadas las comunicaciones entre la Ciudad Universitaria y la Casa de Campo, habiéndose volado el puente que utilizaban los facciosos para realizar ese menester.

El general Miaja ha recorrido los frentes en compañía de su Estado Mayor.

FUERTES ATAQUES LEALES EN TODOS LOS SECTORES

Madrid, 10.—Continúan las operaciones iniciadas por el Ejército popular en los sectores de Carabanchel y Barrio de Usera ha habido fuego de cañón, obligando nuestras baterías a las contrarias a que emudecieran.

Nuestros cañones han bombardeado la Casa de Campo y las laderas del monte Garabito, donde los rebeldes se hacen fuertes. El bombardeo duró tres horas.

Las líneas de las tropas leales han rechazado varias trincheras enemigas. El ataque más fuerte ha tenido lugar en el Frente de los Franceses.

En la operación aludida, que ha durado más de dos horas, han intervenido los carros de asalto y los dinamiteros, rebasando en quinientos metros las trincheras del enemigo.

Los facciosos han abandonado gran cantidad de cadáveres y armamento. Este se ha podido observar que es nuevo y lleva la firma de la casa alemana que lo fabricó, así como también la fecha, correspondiente a febrero del año actual.

LA AVIACION ACTUA EN EL CAZMENTE

Madrid, 10.—Desde primeras horas de la madrugada han sido bombardeadas las posiciones enemigas de los Carabanchos, Casa de Campo, monte Garabito y carretera general de La Coruña. El bombardeo más intenso ha tenido lugar en el monte Garabito, donde nuestros aviones de

caer buena cantidad de bombas con extraordinaria puntería.

LAS EXCELENTES IMPRESIONES DE MIAJA

Madrid, 10.—Al regresar el general Miaja de su visita a los frentes recibió a los periodistas, transmitiéndoles su excelente impresión de los combates.

Resumen de la magnífica jornada.—Nuestras fuerzas obtienen importantísimas victorias en los sectores de la Casa de Campo y del Escorial

Madrid, 10.—Esta tarde han proseguido los durísimos combates en los sectores inmediatos. El más incruentado de todos ellos ha sido el que se desarrolló en la Casa de Campo, sobre los cerros Garabitas y Aguila. Nuestra artillería destruyó las posiciones rebeldes causando al enemigo tremendos destrozos; en esta operación se pudo ver cómo saltaban las piedras y los bloques de cemento de los parapetos rebeldes. Después de esta preparación llevada a cabo por nuestra gloriosa artillería, nuestros tanques se lanzaron a la conquista del cerro del Aguila subiendo por la ladera de la derecha. Este avance se realizó victoriosamente aunque con gran dificultad por los accidentes del terreno y las fortificaciones y las alambradas existentes. A cortísima distancia del enemigo nuestros bravos tanquistas hicieron disparar sus máquinas incesantemente causando a los facciosos numerosas bajas. No obstante el encarnizamiento de nuestro ataque hubo de tropezarse con fuerte resistencia del enemigo continuando nuestro avance lento y seguramente.

La acción duró tres horas y a su terminación nuestras fuerzas habían ocupado una nueva línea defensiva de parapetos y alambradas.

De seis de la tarde a nueve de la noche se desarrolló un formidable cañoneo sobre las posiciones enemigas, y al acabar esta operación preparatoria la infantería leal llevó a cabo un rudo ataque. En el cerro del Aguila nuestras fuerzas lograron situarse esta noche a veintiocho metros de las trincheras enemigas, desalojando a los facciosos de importantes posiciones y replegándolos a la única posición que les queda de comunicación con la Ciudad Universitaria.

En el puente de los Franceses nuestras tropas obligaron a retroceder al enemigo, venciendo la intensa resistencia de éste, que opuso a nuestros tanques doce de los suyos, lo que obligó e intervenir a nuestros heroicos dinamiteros.

En Usera y Carabanchel ha continuado la pelea con menos intensidad que en los demás frentes.

En el sur de El Escorial y por la parte de la sierra de Cualgamos nuestras fuerzas avanzaron dos kilómetros.

En Aravaca el Ejército leal mantiene sus imponentes posiciones.

Esta noche continúan en todos los lugares aludidos los durísimos combates iniciados con tanto vigor y éxito por nuestras fuerzas.

La Lucha en Asturias

EL ENEMIGO INTENTA ROMPER EL CERCO DE OVIEDO, ESTRELLÁNDOSE CONTRA EL HEROISMO DE NUESTROS BRAVOS LUCHADORES

Gijón, 10.—El enemigo intentó romper el cerco de Oviedo, atacando desesperadamente nuestras posiciones por el sector de San Lázaro-Buenavista. Los rebeldes sufrieron una gran derrota en su intento, en el que volvieron a las dos de la madrugada, atacando con extraordinaria violencia. El fuego de la artillería fue intensísimo. Después el enemigo atacó contra nuestras avanzadillas situadas en las proximidades del Cementerio, Stadium y Casas de Parasuga, utilizando en su ataque grandísimos contingentes de bombas. En una ocasión un grupo de facciosos consiguió saltar sobre nuestras trincheras, pero todos hallaron la muerte. Más tarde fue deshecha otra compañía.

A las cinco y media de la mañana cesó el rudo ataque dejando al enemigo sembrado el campo de cadáveres. Entre sus líneas y las nuestras fueron recogidos más de cien muertos.

También atacó el enemigo nuestras posiciones de Riviello, situadas en el sector del Grado, aunque no con tanta intensidad, siendo igualmente rechazado por nuestras fuerzas que no perdieron en ninguno de estos furiosos ataques ni un solo palmo de terreno.

Frente de Aragón

SE CONQUISTAN IMPORTANTES POSICIONES

Barcelona, 10.—El comunicado de la noche dice así: "En el sector de Huesca nuestras fuerzas han ocupado importantes posiciones facciosas, donde el enemigo estaba fuertemente atrincherado. Al intentar los facciosos abandonarlas ante el empuje arrollador de nuestras fuerzas, dejaron numerosos cadáveres en nuestro poder y numeroso armamento. Las posiciones conquistadas estaban defendidas por fuerzas de Asalto."

